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TSV Seeg-Hopferau-Eisenberg 

Vorstandssitzung 

Datum: 

06.05.2021 

Ort: Digital über Microsoft-Teams Beginn: 20:05 Uhr Ende: 22:07 Uhr 

V1 Thomas Kaiser V2 
Matthias 

Stocker-Böck 
V3 Andy Schmölz 

V4 Adelbert Graf V5 Josef Gast V6 Alfred Unsin  

 
Tagesordnung 

1. Kurzarbeiterregelung Tobi Scherbaum 
2. Verwahrentgeltregelungen der Banken 
3. Fußball-Vereinsheim Unterreuten 
4. Parkplatzsanierung und Straßenverlegung am Sportplatz Seeg 
5. Corona – Testpflicht für Arbeitgeber/Vereine 
6. Aktionen/Ideen von Tobi Scherbaum 
7. Schulturnhalle Seeg 
8. Geschäftsstelle 
9. Wünsche, Anträge, Verschiedenes 

 

TOP 1 

 
Kurzarbeitergeldregelung Tobi Scherbaum 
 

Kurzarbeit ist zunächst bis Juni 2021 angemeldet. Da das Jugendtraining 
am 10.05. beginnt ist fraglich ob hier nicht was geändert werden muss. 
Da Andy die Daten bis 20. Des Monats an das Steuerbüro melden soll, kann 
noch abgewartet werden, wie sich die Tätigkeit von Tobi entwickelt. 
Den aktuellen Bewilligungsbescheid gibt Thomas an Andy weiter. 
 

TOP 2 

 
Verwahrentgeltregelungen der Banken 
 
Die Verwahrentgeltregelung (Negativ-Zinsen) gilt jetzt bei allen Banken. 
Problematisch ist sie bei der VR-Bank. Andy hat die Gelder jetzt auf ver-
schiedene Konten verteilt. Es gilt aber ein Freibetrag in Höhe von 50.000 € 
über alle Konten. Das Thema sollte im Ausschuss besprochen werden, da 
das Limit nicht ausreicht.  

Der Zins beträgt 0,5 % pro Jahr. Die Regelung gilt ab 01.08.2021. 
Ausgenommen von der Negativzinsregelung sind Genossenschaftsanteile. 
Diese könne bis 4.000 € erworben werden. Andy kümmert sich darum. 
 

TOP 3 

 
Fußball-Vereinsheim Unterreuten 
 
Die Eigenleistungsstunden bei Vereinsheimbau sind enorm hoch, vor allem 
von einzelnen Personen. Durch diese erfreuliche Tatsache kommt Thorsten 
Reinke auf einen Überschuss bei der Baufinanzierung zwischen 70.000 € 
und 80.000 €. Dieser Überschuss sollte für andere Maßnahmen eingesetzt 
werden. 
Die Abteilung Fußball hat dazu eine Priorisierungsliste erstellt: 
 

• Erneuerung der Heizung im Fußball-Vereinsheim Seeg - 10.000 € 
• Mähroboter für den Sportplatz in Unterreuten – 20.000 € 
• Umrüstung der Flutlichtanlagen auf LED –Hier ist ein neues Antragsver-

fahren notwendig – Gesamtinvestition ca. 60-70000 €. Aber hohe Zu-
schüsse möglich (s. vorhergehende Protokolle). Amortisation in 5 – 10 
Jahren. 

  



Protokollvorlage TSV SHE ab 07/18  Seite 2 von 3 

• Umgestaltung der Gaststätte im Fußball-Vereinsheim in Seeg insbeson-
dere der Theke und Möblierung – 8.000 € 

• Mähroboter für den Sportplatz in Seeg – 14.000 € 
• Akustikprobleme im Fußball-Vereinsheim in Seeg – 5.000 € 
• Defibrillator für das Fußball-Vereinsheim in Unterreuten – 2.500 € 

• Quarzsand für den Sportplatz in Unterreuten – 7.000 € 
• Schließanlagen für beide Fußballvereinsheime durch sog. Jetonis. Ver-

waltung durch VG Seeg – 7.200 € 
Gesamt 40.500 € 
 
Die Maßnahmen wurden zur Kenntnis genommen. Eine abschließende Be-
wertung kann erst erfolgen, wenn die Zahlen tatsächlich feststehen. 

 

TOP 4 

 
Parkplatzsanierung und Straßenverlegung am Sportplatz Seeg 
 
Es ist noch unklar wann in diesem Zusammenhang was passiert. Bgm. Mar-
kus Berktold hat jedoch angedacht den Straßenaushub aus der Staats-
straße teilweise dort mit einzubauen und hier oberflächliche Sanierungen 

anzubringen. Dies entspricht jedoch nicht den ursprünglichen Plänen.  
In dem Zusammenhang muss auch an den Öltank gedacht werden, der hier 
u.U. als Faustpfand genutzt werden kann, da er sich ja im Wasserschutz-
gebiet befindet.  Deshalb sollte die Heizungsumrüstung nur im Gesamtpa-
ket mit der Straßenverlegung und der Parkplatzgestaltung angedacht wer-
den.  
Thomas möchte einen Termin mit dem Bürgermeister zusammen mit 

Thorsten und Seppi vereinbaren um eine verbindliche Planung zu bekom-
men. 
 

TOP 5 

 
Corona – Testpflicht für Arbeitgeber/Vereine 
 
Seit geraumer Zeit müssen Arbeitgeber (auch Vereine) ihren Arbeitneh-

mern einmal wöchentlich Selbsttests zur Verfügung stellen. Diese Tests 
kosten 6 – 7 € und werden durch den Hauptverein finanziert. 
Daneben gibt es eine Testpflicht für Jugendtrainer. Hier hat eine Anfrage 
beim Landratsamt Ostallgäu ergeben, dass die Trainer sich selbst testen 
können und das Ergebnis in eine Liste eintragen müssen. Auch diese Tests 
werden vom Hauptverein finanziert. 
 

TOP 6 

 
Aktionen/Ideen von Tobi Scherbaum 
 
Über Tobi Scherbaum laufen aktuell viele Aktionen (z.B. Flohmarkt) und 
Ideen (Gewinnung von Rentnern als ÜL) zur Finanzierung und Aufrechter-
haltung des Trainings für die Fußballabteilung. Die Aktionen und Ideen sind 
grds. super aber oft nur umzusetzen, wenn Hauptamtliche sich darum küm-

mern. Schwierig ist es im Ehrenamt. 
Wir möchten Tobi aber signalisieren, dass wir sein Engagement auf jeden 
Fall schätzen. Deshalb soll er und der Fußball-Abteilungsleiter Torsten 
Reinke in eine der nächsten Vorstandssitzungen eingeladen werden, damit 
Tobi seine Vorstellungen mit uns diskutieren kann. 
 

TOP 7 

 
Schulturnhalle Seeg 
 
Umbau des ehemaligen TKD-Raumes: 
Hier zahlt der TSV komplett die Schrankanlage. Die Umbauarbeiten über-
nimmt die Gemeinde. Kosten für die Schrankanlage 7.500 €. 
 

Unterbringung von zwei Klassenzimmern in der Turnhalle: 
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Die Turnhalle wurde zuletzt als Klassenzimmer genutzt. Jetzt ist ein Klas-
senzimmer nur noch im nördlichen Teil. Südlich der Trennwand kann grds. 
trainiert werden. Thomas spricht nochmals mit dem Schulleiter, Herrn Ga-
lonska, da sich die Gemeinde nach dessen Aussage richtet. 
 

TOP 8 

 
Geschäftsstelle 
 
Es ist immer noch keine Entscheidung getroffen ob eine Geschäftsstelle mit 
hauptamtlichem Personal und eigenen Räumen eingerichtet wird. 
Seppi schickt dazu einen Fragebogen an die Vorstandskollegen, damit eine 
Art Stellenbeschreibung für den Geschäftsstellen-Mitarbeiter erstellt wer-

den kann um die Notwendigkeit diskutieren zu können. 
Parallel dazu macht Thomas einen Termin mit Simpert und Seppi um das 
Eisstock-Vereinsheim in dem Zusammenhang anzuschauen. 
Thomas will auch mit Bgm. Markus Berktold sprechen, wie der Raum in der 
aktuellen Tourist-Info nach dem Umzug zukünftig genutzt wird. 
Eine weitere Idee, ein Anbau an das bestehende Fußball-Vereinsheim in 
Seeg nach Westen könnte auch eine Lösung sein. 

 

TOP 9 

 
Wünsche, Anträge, Verschiedenes 
 
Thomas: 
• Eine Sanierung des Parkplatzes am Sportplatz in Unterreuten (60.000 

€) mit einer Drittelung der Kosten zwischen TSV SHE und den beiden 

Gemeinden ist lt. Aussage der Bürgermeister momentan vom Tisch. 
• Nach Abschluss der Baumaßnahmen in Unterreuten sollte der TSV SHE 

die Bürgermeister und Gemeinderäte aller drei Gemeinden mal einladen 
und das neue Vereinsheim vorstellen. In dem Zusammenhang könnten 
auch das Vereinsgelände und Vereinsheim in Seeg angeschaut werden. 

• Der Trachtenverein Hopferau bekommt eine neue Fahne. Die Fußballer 
wollen hier 300 € spenden. Eine weitere Spende durch den Hauptverein 

wurde abgelehnt, da es in Zeiten von hohen Ausgaben durch die Bau-
maßnahmen und der Bitte um Spenden in dem Zusammenhang das 
falsche Signal nach Außen wäre. 

 
Seppi: 
• Monika Gut wird die Seniorengymnastik in Seeg nach Corona nicht mehr 

weiterführen, da sie beruflich zu sehr eingespannt ist. Seppi möchte 

Brigitte Seele dafür gewinnen. Für weitere Vorschläge ist er dankbar. 
• Stefan Settele will elektronische Anmeldeformulare für Fußballveran-

staltungen über die Homepage schalten. Er will mit Florian Boos wegen 
der Kosten sprechen. Seppi kann ihm dann das o.k. geben. Ein weiteres 
Treffen ist nicht notwendig. 

 
Alfred: 

• Alfred übernimmt die Aufzeichnungen der Ehrungen für Ausschussmit-
glieder in Form einer Excel-Tabelle  

• Sein Vorschlag der Verschiebung des Ehrungsabends auf 2022 wurde 
angenommen. 

 
Ein Termin für eine Ausschuss- oder nächste Vorstandssitzung wurde nicht 
festgelegt, da abgewartet wird ob nicht Präsenzsitzungen möglich sind. 

 

f.d.R. Josef Gast 

 


